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重点

中央宣讲团党的十八大精神报告会举行

本报济南11月29日讯（大众
日报记者 魏然） 29日下午，中
央宣讲团党的十八大精神报告
会在山东会堂举行。中央宣讲团
成员、中央政策研究室副主任潘
盛洲作宣讲报告，省委书记、省
人大常委会主任姜异康主持报

告会，省委副书记、省长姜大明，
省政协主席刘伟，省委副书记王
军民出席报告会。

潘盛洲结合自己学习党的十
八大报告的体会，深入阐明了党的
十八大的鲜明主题和历史性贡献，
深入阐释了党和国家过去10年来的

重大成就，深入阐述了科学发展观
的历史地位和指导意义，深入论述
了中国特色社会主义的丰富内涵，
系统讲解了全面建成小康社会和
全面深化改革开放的目标以及社
会主义经济建设、政治建设、文化
建设、社会建设、生态文明建设的

重大部署和重大举措，阐释了全面
提高党的建设科学化水平的任务
和要求。

姜异康强调，党的十八大闭幕
后，省委认真贯彻中央的部署要求，
结合我省实际，对学习宣传贯彻党
的十八大精神作出了全面部署，全

省迅速兴起了学习宣传贯彻党的十
八大精神的热潮。全省各级党组织
和广大党员干部要充分认识学习宣
传贯彻党的十八大精神的重大意
义，切实把思想统一到党的十八大
精神上来，把力量凝聚到实现党的
十八大确定的各项任务上来。

发展建设航母

不是为威胁别人
有记者问，歼-1 5成功着舰

后，有媒体认为中国在领土和海
洋权益争端上将更多展示肌肉，
对外政策也将更趋强硬，可能会
危及周边与中国有领土争端或者
海洋权益争端的国家，请问对此
作何评论？此外，有关歼-15的定
型交付有无具体时间，可否透露
一下。除了歼-15以外，“辽宁舰”
接下来会进行哪些测试项目，会
不会进行预警机或者空中加油机
等一些测试项目？

耿雁生表示，中国发展建设
航母不是为了威胁别人，不针对
任何国家，也不是同别的国家搞
什么军备竞赛，而是根据国家经
济社会发展情况、国防和军队建
设实际需要来确定的。我们希望
有关各方能够客观理性地看待中
国航母建设，不要做无谓的猜测
和评判。

目前，歼-15舰载机还在按照
计划开展相关试验和训练工作，
将按计划装备部队。至于说其他
类型舰载机的试验情况，将根据

航母试验和训练情况，按照计划
推进。

“航母山寨外国”

是不专业的说法
有记者问，辽宁号航母完成

舰载机起降试验后，西方宣传中
国的舰载机、拦阻索甚至航母的
指挥动作、保障体系都是在“山
寨”美国航母，请问对此作何评
论？另外，外界非常关注中国航母
快速形成战斗力，菲律宾担心航
母可能被用于针对他们，甚至表
示菲律宾的巡逻船将很快返回黄
岩岛，国防部能否透露中国航母
未来将配备在哪个方向？对于菲
律宾欲重回黄岩岛的表态，中方
作何回应？

耿雁生表示，世界军事发展

的规律是客观的，很多武器装备
的原理是相同的，一些指挥和保
障的方法也是相近的。因此，仅仅
通过简单对比，就认定中国“山
寨”了外国的航母技术，这种说法
如果不是有意的攻击，至少是不
专业的。中国坚持独立自主、自力
更生、自主创新，有智慧和能力建
造和发展自己的航母。

中国对黄岩岛拥有无可争辩
的主权。我们维护国家领土主权
的决心和意志是坚定不移的。我
们坚决反对任何使局势复杂化、
扩大化的言行。

关于航母未来的部署，目前
没有进一步的信息发布。

歼-15舰载战斗机

起降试验相当透明
有记者问，歼-1 5成功着舰

后，美国国务院发言人纽兰曾经
表示美将密切监测中国军力发展，
敦促中方在军事能力和使用上更加
透明，另外还敦促中国在包括航母
在内的军力运用上有助于周边地区
的局势稳定。

耿雁生表示，讲到军事透明，
中方对此一直持开放态度。坦率
地说，这次歼-15舰载战斗机起降
试验，是相当透明的。中方通过媒
体第一时间向外发布了消息。电
台、电视台、报纸以及网络都对这
次试验做了充分报道和评论。海
军吴胜利司令员在与美国海军部
长马布斯的会见中也主动介绍了
这次试验情况。为什么美方总是
不断要求中国军事透明，我要问，
这次在歼-15起降试验当中我们
所做的一切，难道还不够透明吗？

据新华社、国防部网站、人民网

本报济南11月29日讯 （记者
郭静） 29日，第十届中国艺术节

山东省筹委会正式启动第十届中国
艺术节宣传口号、宣传画征集活动。
截稿日期为2013年1月20日。

第十届中国艺术节将于2013
年10月在山东举办。为举办一届“更
具特色、更加成功”的中国艺术节，
第十届中国艺术节山东省筹委会从

即日起向社会公开征集第十届中
国艺术节宣传口号、宣传画。

省委宣传部副部长、省文化
厅厅长、十艺节省筹委会常务副
秘书长徐向红表示，宣传口号和
宣传画的应征作品需体现中国艺
术节内涵，体现“艺术的盛会、人
民的节日”的宗旨，体现时代特征
和艺术特点，体现深厚的齐鲁文

化底蕴和山东人民热情好客的精
神风貌。宣传口号要言简意赅、便
于记忆、朗朗上口，具有独创性；
宣传画创意及构图要新颖独特、
内涵丰富、色彩明快、引人注目，
具有第十届中国艺术节文字、标
识和吉祥物等元素。

据悉，此次征集活动将以社
会公开征集和单位邀请投稿两种

方式同步进行，统一评选。公众可
登录十艺节官方网站（h t t p : / /
www. 10yijie.cn/）下载活动启事
参与活动。宣传口号，入围作品十
件，每件作品获奖金1000元；入选
作品获奖金5000元。宣传画，入围
作品30幅（5套），每幅获奖金1000
元；入选作品6幅（1套），每幅获奖
金5000元。

本报济南11月29日讯(记者
郭静) 记者从29日闭幕的省十一
届人大常委会第三十四次会议上
获悉，山东省第十二届人民代表
大会第一次会议将于2013年1月
下旬在济南召开。

据悉，建议会议的主要议程
为：一、听取和审议政府工作报

告；二、审查、批准山东省2012年
国民经济和社会发展计划执行情
况的报告与2013年计划；三、审查
山东省2012年预算执行情况的报
告和2013年预算草案；批准山东
省2012年省级预算执行情况的报
告和2013年省级预算；四、听取和
审议山东省人民代表大会常务委

员会工作报告；五、听取和审议山
东省高级人民法院工作报告；六、
听取和审议山东省人民检察院工
作报告；七、选举山东省出席第十
二届全国人民代表大会代表；八、
审议《山东省第十二届人民代表
大会第一次会议关于设立山东省
第十二届人民代表大会专门委员

会的决定(草案)》；九、选举山东省
第十二届人民代表大会常务委员会
主任、副主任、秘书长、委员；十、选举
山东省省长、副省长；十一、选举山东
省高级人民法院院长、山东省人民检
察院检察长；十二、通过山东省第十
二届人民代表大会各专门委员会组
成人员的人选；十三、其他事项。

省十二届人大一次会议明年1月召开
包括选举省长、副省长等议程

十艺节征集宣传口号宣传画
明年1月20日截稿，入选作品可获5000元

有记者问，中国船舶工
业集团高层目前在接受媒
体采访时，曾透露参与中国
第一艘航母“辽宁舰”改造
工作的船厂正在准备建造
更多的海上飞行平台，请问
中国军方是否已经对建造
国产航母有了一个时间表？
刚才回答时候称我国是有
能力研造航母的，我能否理
解为我国现在是有能力来
建造自己的航母？

耿雁生表示，关于第一
个问题，我现在没有新的信
息可供发布。第二个问题，
中国将综合考虑各方面因
素，认真研究航母后续建设
问题。

将认真研究

航母后续建设

国防部否认航母“山寨”美国

歼-15将按计划装备部队



建海洋强国不是

追求海上霸权
有记者问，十八大报告

中提出中国将坚决维护海
洋权益、建设海洋强国，是
否意味着中国在钓鱼岛主
权争端上将采取更加强硬
的态度？

耿雁生表示，中国建设
海洋强国是为了提高海洋
资源开发能力，发展海洋经
济，维护国家海洋权益，确
保经济社会可持续发展，而
不是要搞海上扩张，更不是
追求海上霸权。维护国家正
当的主权权益不是对外强
硬。我们坚决维护国家的主
权、安全、发展利益，绝不会
屈服于任何外来压力。同
时，我们一贯主张和平解决
国际争端，反对动辄诉诸武
力或以武力相威胁。

在29日下午召开的国防部

例行记者会上，国防部新闻事

务局局长、国防部新闻发言人

耿雁生驳斥了有关中国航母

舰载机、拦阻索，甚至航母的

指挥动作及保障体系等系“山

寨”美国航母的报道。
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有记者问，中国海军东

海舰队的5艘军舰穿越宫古
海峡进入西太平洋进行远
海训练，这是继上个月北海
舰队的7艘军舰进入该海域
训练之后的又一轮远海训
练，请问这种远海训练是否
有常态化趋势？另外，是否
会进入相对敏感的一些海
域进行巡航？

耿雁生表示，关于海军
舰艇编队远海训练，国防部
网站已经发布了消息，电视
台和电台也都对此做了报
道。这里要说明的是，这次
远海训练是计划内的，今后
还要继续进行。这种远海训
练符合相关国际法和国际
实践。关于这次远海训练的
具体情况，我不便透露。

据新华社、国防部网
站、人民网

海军舰艇编队

将继续远海训练
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